
! ! ! !!看起来"!"!确实在退款"不过

每天只退 #万多人"按照这样的速

度"轮到我差不多要三年时间# 你

说"我等得到吗$ %

!!!!"#$年 #!月" 有数百名

用户来到 %&%北京总部退押金# '!

月 '(日上线的线上退押金系统几

天内突破 '"""万人# 以每人 '((

元押金计算"%&% 所需退还押金规

模在 !"亿以上# 上海的杨先生是

%&%上海用户之一"他曾于 !"'$年

'!月 '(日发起退款申请" 对于长

达$三年%的退款期"他无可奈何#

!我也想过$动用押金%"如果没

想过那是骗人的# %

!!!悟空单车创始人雷厚义

说# 押金本来是一种预防性收费"避

免用户对商家造成损坏"应该专款专

用# 然而事实是"挪用$专款专用%的

用户押金却成了行业潜规则# !"')

年倒闭的酷骑单车共欠押金 '"亿

元"还曾经挪用 *亿元用来造车#

!我不想买东西"只想要回押金#%

!!!!+'(年"%&%上线折扣商

城" 引导用户将 ((元押金升级为

',"金币&'((元押金兑换 -""金币

用于购物"$现金.金币%的支付模式

决定了用户买东西还需另付费#

!用户申请退还押金时"存管

银行和其他支付服务机构核对相

关信息后"应当于当日$最迟次日%

基于原路退还原则退还用户# %

!!!针对社会最关注的$押金

退还%问题"'办法(明确"押金最晚

应在用户申请退还的次日原路返

还#同时"'办法(还明确"运营企业

原则上不收取用户押金"确有必要

收取的"应当基于协议"提供运营

企业专用存款账户和用户个人银

行结算账户两种资金存管方式"供

用户选择# 用户押金归用户所有"

运营企业不得挪用#

!目前"各个共享企业收取的

巨额押金均由企业自行管理"押金

的使用&支付&清退均没有任何监

管#如果该企业一旦出现经营不善

等问题"数额如此巨大的押金安全

便无法保障# %

!!!全国人大代表史贵禄表

示"共享经济模式下聚集起巨大押

金池" 而这部分资金又缺乏监管#

一旦企业发生风险"会导致押金退

还困难# 他建议"构建我国共享经

济法规体系" 依法保护用户权利"

监管共享经济押金池存在的漏洞#

!用免押金的方式提供服务"不

仅有利于降低用户的租赁门槛和

资金风险"也能推动新租赁行业摆

脱靠押金盈利的思路# %

!!!上海金融与法律研究院

研究员& 执行院长傅蔚冈认为"以

押金为盈利模式的共享经济本身

就是$伪共享经济%"免押金才是共

享单车乃至共享经济的发展大势#

他表示"目前很多共享经济平台开

始引入信用平台推出免押金服务"

不论是哪种方式的免押金"都更有

利于共享经济发展#

!我们支持企业免押金"同时

对于收取押金的运营企业应加强

对资金的监管# %

!!!交通运输部科学研究院

城市交通与轨道交通研究中心副

主任吴洪洋认为"之所以有的企业

出现押金难退问题"是因为这些企

业没有建立完善的用户押金退还

制度"对收取的用户押金和预付资

金建立专用账户实施专款专用#所

以就共享单车新阶段的发展看"必

须重视押金和预付金安全问题#

! ! ! !为了 !"个青年储备人才岗位

的招录!最近!杨浦区连续第三年开

展名校巡回宣讲"与往年一样!杨浦区

委书记和区长分别亲自带队站台的

传统也延续了下来!其中一站!区领导

还以旋风式往返的速度专程去了一

次北大" #广告$效果打得怎么样!还

得问#客户$%在北大的宣讲会上!不

少北大学子深有感触地说! 他们参

加过不少招聘会! 上海杨浦最有诚

意! 所以他们愿意来听一听& 试一

试!看看这 !"个岗位究竟有多少含

金量!值得杨浦区如此'大动干戈$"

宣讲会上晒家底! 这些青年储

备人才岗位含金量的确不错! 称得

上是名副其实的'待遇留人$(研究

生学历的储备人才! 薪酬水平相当

于机关公务员副科标准!年薪约 #$

万元)本科生学历的储备人才!薪酬

比照科员水平!年薪约 #%&'万元%

对非本市户籍需租房居住的! 给予

每月 %()*元住房补贴%对有租房需

求的储备人才! 协助申请本区人才

公寓%另有每月饭贴 '**元%薪酬待

遇不错!更有给力的落户政策(对非

本市户籍毕业生符合上海应届生打

分落户条件的!协助办理上海户口%

对于国家 ('+&%## 名校的毕

业生来说! 一毕业就能得到这样的

收入和落户政策!确是十分诱人!特

别是对已在杨浦区读了几年书的高

校学子来说!更有种难舍的情怀%因

此!无论在北大!还是在复旦!现场

人气爆棚% 再加上现场还有几十家

区内优质企事业单位带着近 (**

个岗位前来!月薪最高达 %万元!难

怪连高校领导都说!又到'最难$毕

业季!经济形势并不乐观!杨浦区的

招聘岗位不减反增! 恰似初春暖流

把学生们都聚拢来了! 体现出杨浦

区在打造'三区一基地$进程中!区

内企业激发出巨大的创新创业活

力!逆流而上!阔步发展%

当然! 区领导为 !*个岗位站

台!更看重的是这 !*个岗位作为一

个小支点去撬动'人才强区$硬核能

量的大杠杆%人们常说!'百年大计!

人才为本$% 杨浦区恰恰是拥有'百

年大学!百年工业!百年市政$这三

个'百年文明$的中心城区!高层次

人才在历史发展中的地位和作用不

言而喻%未来大计!高层次人才更在

公仆队伍中不可或缺% 在北大宣讲

活动中有企业家感言! 自从来到杨

浦!这里的'双创$活力令人振奋!对

人才重视程度更令他们对未来充满

信心% 前两轮招录的受益者则感叹

说!'第二故乡$ 杨浦迸发出的时代

活力!让他们更坚定了自己的选择%

%*#'年从复旦大学毕业后来到

杨浦区人大常委会办公室工作的曹

沙这样对学弟学妹说('我站在这里!

等着你们的到来!因为!可以把人生

的无限可能融入到正在快速发展&潜

力无穷的杨浦的无限可能当中% $如

果说!最初让曹沙以及她的年轻同事

们动心的! 是杨浦求贤若渴的炽热

眼神! 是诚意满满的薪酬福利!那

么!一年之后!让他们更加坚定信念

的!则是比'待遇留人$更可贵的'事

业留人$和砥砺奋发的大好前景%

为让大多数非沪籍年轻人成为

真正新上海人! 老师们教他们说上

海话!带他们了解市情区情!帮他们

尽快与群众打成一片) 为让他们没

后顾之忧! 从学校无缝衔接到工作

岗位% 人没到沪! 人才公寓已准备

好)为让'素人们$快速成长!带教老

师基本上都是重要职能部门一把手

或分管领导!制定前瞻性带教计划!

分阶段&分层次推进带教!把这些高

起点的年轻人托举上更高山峰% 一

件小事坚持三年!也总能见到成果%

青年储备人才招录工作历经三年!

年轻人的成长让人喜闻乐见%在区发

改委工作了两年的北大毕业生刘添

添报送的案例获上海市 '%*#'市场

信用建设优秀案例$! 在区民政局工

作的武大毕业生梁露完成了系统党

员干部廉政档案建设!在区建管委工

作的清华毕业生王小云参与编制*杨

浦区进一步加强既有建筑玻璃幕墙

管理实施方案+! 在区人大常委会办

公室工作的曹沙参与到上海市两会

的服务保障工作中,,这一桩桩看

似不起眼却扎扎实实的工作!聚沙成

塔!正是杨浦明日更加腾飞之基石%

万物复苏的春天! 未名湖面的

冰已然融化! 曦园燕园的樱花吐露

芬芳%带着这样的'含金量$!青年纷

至沓来% 对标创新之城&人文之城&

生态之城! 加快推进建设国家创新

型城区&上海科创中心重要承载区&

更高品质国际大都市中心城区和国

家双创示范基地!浦江之滨!春色正

满园缤纷%

! ! ! ! !要让公共文化服务根

植于群众需求" 在精准对接

群众需求上发力"要'精准滴

灌("不要'大水漫灌(# %

!!!文化和旅游部副部

长张旭强调" 我国的公共文

化服务正处在从 $有没有%

$缺不缺%向$好不好%$精不

精%转变的关键时期#为解决

问题&推动高质量发展"文化

和旅游部已着手深化公共文

化产品供给侧改革#

!全球必须共同努力"确

保技术公司履行其道义义

务" 保护他们所服务的并从

中获利的社区# %

!!!当地时间 '(日"澳

大利亚总理莫里森呼吁世界

各国领导人向科技公司施

压" 采取行动治理互联网上

$不受管制%的极端主义内容#

莫里森表示"以脸书&推特和

谷歌旗下优兔做参考" 科技

巨头应在$删除那些鼓励&正

常化&招募&促进或实施恐怖

和暴力活动的内容% 这一问

题上采取更迅速行动# 他呼

呼各国共同合作" 要求科技

公司$保护我们的公民%"确保

所开发工具不会沦为恐怖分

子散播仇恨的利器#

!根据)性暴力惩罚法*"

相应的刑期将在 &年以上"

最长不超过 '年半# %

!!!据韩国'中央日报(

报道" 韩国律师吴秀珍 '$日

在一次电视节目中表示"随着

对韩国艺人郑俊英调查的逐

步深入"郑俊英或将面临 )年

半左右的有期徒刑# 日前"韩

国艺人郑俊英因涉嫌在群聊

中传播不雅视频受到韩国检

方指控" 并于 '*日&')日分

别接受韩国警方隔夜审查#

'$日" 韩国首尔地方警察厅

广域搜查队提请批捕郑俊英#

!我们熊本县的吉祥物

被中国所喜爱" 期待它的知

名度能越来越高# %

!!!'(日"日本熊本县

在北京召开记者会" 正式宣

布了在中国年轻人中极具人

气的熊本县吉祥物的中文名

字)$酷/0萌%# 据悉"熊本

县的吉祥物在 !"'" 年正式

出道# !"''年获得$角色大

奖赛%冠军而一举成名#这个

可爱的吉祥物在中国" 特别

是喜爱日本文化的年轻人中

也非常受欢迎"知名度很高#

不知何时开始" 大家默认它

名叫$熊本熊%"这个名字也

在中国网络上流传开来#

!若新西兰议会不做出

这个决定" 我会继续与他们

争论#必须采取必要行动+ %

!!!-月 ',日"新西兰

克赖斯特彻奇 !座清真寺发

生大规模枪击案# 土耳其总

统埃尔多安 '(日警告"$不

论怎么样%"土耳其都会让凶

手$血债血还%#

不收押金的共享单车没风险!
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本栏编辑 毛丽君

3月19日，交通运输部发布《交通运输新业态用户资金管
理办法(试行)》（以下简称《办法》）公开征求意见，网约车、汽车
分时租赁和共享单车等交通新业态的押金等即将进入规范管理
新阶段。近两年，共享单车等“退押金难”已经成为消费者最为关
心的话题。新规出台，消费者的押金多久能退？后续押金池的资
金应该如何规范监管？不收押金的共享单车就没风险了吗？
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